

10ª EDICIÓN NOCHE DE LA AGRICULTURA ALICANTINA, PREMIOS ASAJA ALICANTE

LISTADO PREMIADOS CON INFORMACIÓN DETALLADA:

1. PREMIO AL AGRICULTOR PROFESIONAL DEL AÑO 2017

RAFAEL GREGORI SORIANO. PRODUCTOR NÍSPERO CALLOSA D'EN SARRIÀ.

Rafael cuenta con una competitiva explotación de 20 hectáreas de níspero mayoritariamente. También cultiva limón y aguacate, siendo un ejemplo de explotación diversificada que apuesta por el producto autóctono. Tiene una producción de 130.000 kilos de níspero, 60.000 de limón y 7.000 de aguacate.

El secreto de su éxito en un cultivo tan artesanal, dilatar la campaña lo máximo posible y no permitir picos de acumulación.

A lo largo de los años, Rafael ha llevado a cabo importantes mejoras encaminadas a la reducción de costes y al mantenimiento de una plantilla de unas 15 personas. Entre ellas, destaca la instalación del riego por goteo e instalaciones para sulfatar eléctricamente, y la reducción de los árboles a la mitad, tanto en altura como en densidad, con el objetivo de conseguir más calidad y calibre con menos mano de obra. También ha invertido en la instalación de mallas protectoras y cortavientos, y tiene prevista la ampliación de 10.000 metros más.

Le premiamos por haberse convertido, con mucho trabajo y dedicación, en un experto de este delicado y artesanal cultivo, consiguiendo unos extraordinarios niveles de calidad. Por haber impulsado la constante innovación del principal producto de la economía local, con el objetivo siempre presente de obtener un mayor rendimiento en el mercado. Por ser un modelo de empresario que se ha ganado el éxito desde 0, y por su carácter participativo, siempre dispuesto a trabajar por el sector, tanto en la Comunidades de Regantes, como en ASAJA.

2. PREMIO MUJER RURAL Y GANADERÍA 2017

Rosa María González Cantó

Nuestra galardonada recogió el testigo de su padre, ganadero de toda la vida, y rompió con la tendencia de la mujer rural trabajando en la sombra, como le ocurrió a su madre. Rosa María González Cantó, de Aspe, es titular de una explotación de ovejas con 1.100 cabezas y es una de las pocas ganaderas que quedan en la provincia de Alicante.

Es difícil seguirle el ritmo a Rosa, aparte de ganadera, madre de dos hijos. El día para ella empieza antes de asomar el sol. Despertar a su pequeño, llevarle al colegio, arreglar a los animales, darles de comer, limpiar la granja, atender partos, ovejas enfermas, hacer gestiones... No hay horarios, ni días libres, ni vacaciones...

Le premiamos por la entrega absoluta a la ganadería. Por ser una persona luchadora, que hace de madre, empresaria, veterinaria, pastor... Por ser una de las poquísimas ganaderas, titular de su propia explotación, que desempeña un papel activo en el empoderamiento de la mujer rural. Y por estar siempre al servicio de los ganaderos de la provincia, como secretaria que es de la ADS de los Valles del Vinalopó...

3. PREMIO JÓVEN AGRICULTOR 2017

Es Bessons Tradició de Agost, Carlos y Mario Vicedo Boix.

Nuestros galardonados en esta categoría son dos hermanos gemelos de Agost, Mario y Carlos Vicedo Boix, que empezaron en la agricultura con 16 años y crearon su empresa agroalimentaria Es Bessons hace dos, con tan sólo 23 años.

Son descendientes de agricultores y, aunque ambos tenían claro que primero querían formarse universitariamente, han decidido continuar su legado con la calidad de antaño, adaptados al siglo XXI y cultivando productos minoritarios y diferenciados en el municipio de Agost, como el melón, la sandía y la lechuga. Empezaron con media hectárea. Hoy cuentan con una explotación de 10 hectáreas en las que el año pasado produjeron 250.000 kilos de melón y 90.000 piezas de lechuga Iceberg

Mario y Carlos son ejemplo de valentía y superación, pero también del drama que viven las nuevas generaciones que desean incorporarse al campo. Han podido sacar su explotación adelante a cambio de renunciar a tener un sueldo y a no haber podido independizarse.

Les premiamos por apostar por un producto como el melón, minoritario en la provincia y en Agost, donde se cultiva principalmente uva de mesa, y haber conseguido hacer una explotación diferenciada, competitiva y con proyección. Por ser un ejemplo para los jóvenes y demostrar que hay esperanza en un sector en el que el relevo generacional es un problema de base.

4. SOSTENIBILIDAD Y CALIDAD AGROALIMENTARIA 2017

Almazara L'Alqueria de Muro de Alcoy.

El galardonado en esta categoría es la Almazara L'Alqueria, de Muro de Alcoy. Una empresa familiar nacida en plena crisis que no ha encontrado el éxito por casualidad y que se creó bajo la inquietud de la familia Martínez por dar a conocer la calidad de las variedades de aceitunas autóctonas, Blanqueta y Alfafarenca.

Sus plantaciones, que cuentan con ejemplares milenarios y llevan varias generaciones en su familia, suman más de 70 hectáreas distribuidas a muy pocos kilómetros del Mar Mediterráneo y en el corazón del Parque Natural de la Sierra de Mariola.

El primer mandamiento de esta empresa, con una producción media anual de 90.000 litros de aceite 100% ecológico es: calidad por encima de la rentabilidad, que bien les ha servido para obtener más de 50 premios, entre ellos, el de Mejor Aceite Ecológico del Mundo y de la Comunidad Valenciana.

Los Martínez no querían que nadie le estropease lo que con tanta pasión cuidan, por ello, decidieron tener almazara propia y controlar el proceso de producción.

Destacar que son la única almazara de la Comunidad Valenciana en implantar la certificación de calidad agroalimentaria IFS, que solo la poseen 5 almazaras en España y demuestra la impoluta meticulosidad en el elaborado de un producto único de máxima calidad. Tal es así que hasta el reconocido equipo de ciclismo ASTANA gasta el aceite de L'Alqueria para cocinar.

Les premiamos por el mérito que supone haber dado a conocer al mundo el valor de las variedades autóctonas de Alicante. Porque han conseguido crear un aceite reconocido internacionalmente sin haber hecho publicidad y sin tener un departamento comercial. Por

elaborar un producto único que mejora en cada cosecha, a base de mucha pasión, esfuerzo e investigación...

5. PREMIO PROMOCIÓN E IMPULSO DE LA AGRICULTURA 2017

Cooperativa Cambayas de Elche.

El premiado en esta categoría es la Cooperativa Cambayas de Elche, presidida por Daniel Soler Mateu y el gerente, José María Martínez Vicente.

Sus orígenes se remontan a 1979, cuando un grupo de 28 agricultores de la partida rural de las Bayas se unieron para defender el precio de sus alcachofas.

Hoy en día, Cambayas cuenta con unas instalaciones que ocupan una superficie de 11.500 metros cuadrados, de los cuales unos 4.000 están dedicados a las naves de selección de frutas y verduras, envasado y a las cámaras de conservación. Esta cooperativa, que empezó trabajando un millón de kilos, maneja ya los 17 millones y se ha convertido en el primer productor nacional de granada.

Cambayas ha hecho grandes esfuerzos para someter los procesos de producción y manipulación de sus productos a estrictos protocolos de actuación. Desde el año 2004 cuentan con la certificación Globalgap y poseen la norma de calidad BRC.

Destacar que busca la producción de residuo cero, ideando una estrategia de control de plagas basada en lucha biológica, biotécnica y genética. Además, la cooperativa también se ha embarcado en la agricultura ecológica.

Nos alegra que la arraigada tradición con la que se creó siga siendo su razón de ser, siempre enfocada al servicio del agricultor, a comercializar y defender su producto y a que éste obtenga precios justos.

Se han visto muy afectados por el déficit de agua. Esta campaña el cierre del trasvase ha puesto en riesgo el 80% de la producción, viéndose amenazados 250 puestos de trabajo.

Queremos distinguirles por haber impulsado la agricultura milenaria del Camp d'Elx, dotándola de continuidad y modernidad. Por el mérito de haber llevado a sus agricultores a pasar en menos de 40 años, de recolectar y vender pequeñas cantidades a comerciantes, a exportar al mundo entero, siendo líderes nacionales en calidad, comercialización y exportación de granadas. Pero, sobre todo, por su dedicación, fidelidad y servicio al socio...

6. PREMIO A LA EMPRESA FAMILIAR AGRARIA 2017

Fruani, cítricos frescos de Orihuela.

Los galardonados en esta categoría son la empresa Fruani, cítricos frescos de Orihuela. Una compañía fundada por el reconocido empresario agrícola de la Vega Baja, Manuel Aniorte, que hoy capitanean sus tres hijos: Marcelino, Mari Carmen y Manolo.

Los hermanos Aniorte son el ejemplo de que la simbiosis perfecta de una empresa es aquella en la que el agricultor ha pasado a vender y el exportador a producir. Cubren así el cultivo, recolección, selección, empaquetado y transporte de limones y naranjas que distribuyen entre el mercado Español y la Exportación Internacional.

Cuentan con unas vanguardistas instalaciones de 2.200 metros, dotadas de maquinaria de última generación, en las que trabajan 70 personas. Manejan una producción de 12.000 toneladas anuales, de las cuales 2.000 las producen ellos mismos en sus 25 hectáreas, con cuatro marcas reconocidas: Fruani, Agrovega, Dana D'Or y Gussto.

Tienen claro cuál es la base de su éxito: el servicio, la calidad y la seriedad, tanto con sus socios, como con los clientes.

Destacan como mejoras más significativas la consecución de importantísimos protocolos de calidad, como los certificados Globalgap e IFS. Ahora se han embarcado en la producción de limón ecológico y en la exportación internacional.

Les reconocemos porque son una de la empresas exportadoras de la Vega Baja con mayor volumen, llevando el limón de nuestra tierra hasta la otra punta del globo con un sello de valor indiscutible. Por qué son el ejemplo perfecto de que una empresa familiar, bien organizada, con trabajo, esfuerzo y dedicación puede ser rentable y muy competitiva. Por formar un gran equipo, su sencillez, compromiso, perseverancia y humildad...

7. PREMIO PRENSA Y COMUNICACIÓN 2017

Tv Alcoy.

El medio al que reconocemos este año es TV Alcoy, televisión comarcal de referencia, que nació hace 7 años para llenar el vacío que la crisis económica dejó en el panorama informativo local. Abarca la información de l'Alcoià, Comtat y Foia de Castalla y basa sus valores en la proximidad como eje de la oferta audiovisual cercana, además de en la imparcialidad, la profesionalidad y la honestidad.

Desde ASAJA Alicante damos buena fe de ello, puesto que han tratado de forma ejemplar y prioritaria uno de los principales problemas agrícolas del 2017, la plaga de la Xylella Fastidiosa.

Víctor Guill, director técnico TVA, y Nando Rico Sanchis, jefe de informativos y periodista de raza, enseguida se percataron del vacío y el caos informativo que había respecto a este grave problema de sanidad vegetal, en el que los mensajes por parte de la Administración, o no llegaban, o lo hacían a cuentagotas.

Por ello, la Xylella ha ocupado la cabecera de Informatius TVA en numerosas ocasiones y programas especializados que han tratado el tema en profundidad y con pluralidad de opiniones como Mosaic de les Comarques o Clar i Ras.

Les premiamos por suplir vacíos informativos de temas que afectan a los ciudadanos de nuestra provincia, por ejercer ese papel vigilante y denunciante, por tratar las noticias con objetividad, aportar pluralidad de opiniones y dar visibilidad a los temas que preocupan al sector agrario...